
 

Protokoll  
Vorstandssitzung vom 29. September 2021 
 
16.00 – 18.00 Uhr 
Villa de Riedmatten, Konferenzsaal, Av. Ritz 1, Sitten 
 

Teilnehmer Stéphane Coppey 
Niklaus Furger 
Christophe Germanier 
Virginie Gaspoz 
Stève Lattion  
David Melly 
Patric Zimmermann 
Florian Piasenta 
Theo Schmid 
Eliane Ruffiner-Guntern, Generalsekretärin 

Entschuldigt - 

Verteiler Vorstand 

 
Traktandenliste : 

 
1. KESB: Update zu den erreichten Meilensteinen, aktueller Stand des Projekts, nächste 

Schritte 
 
Sophie Huguet informiert über die aktuelle Situation und die nächsten Schritte im Projekt 
« Kantonalisierung KESB ». 
 
Der Vorstand betont folgende Punkte:  
 
- Am Wichtigsten sind Fragen zum Personal und die Kommunikation.  
- Alle Gemeinden müssen auf die gleiche Art und Weise informiert werden, da alle 

Gemeinden betroffen sind, nicht nur die Sitzgemeinden der KESB. 
- Es muss sichergestellt werden, dass das aktuelle Personal im Bewerbungsverfahren 

Priorität geniesst. Man kann die Angestellten nicht 15 Monate im Ungewissen lassen und 
es muss klargestellt werden, dass die Erfahrung prioritär gewichtet wird, solange die 
Person die Grundanforderungen erfüllt.  

- Die Rolle der Gemeinden muss geklärt werden. Es ist nicht akzeptabel, dass sie überhaupt 
nicht involviert sind, denn sie übernehmen 30% der Kosten.  

 
Der Vorstand bestätigt die Teilnahme von Stéphane Coppey im Steuerungsausschuss 
«KESB».  
 

2.  Protokoll der letzten Sitzung 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt.  
 

 
 
 
 



 

 
3. Vorbereitung des Treffens mit dem Staatsrat am 10. November 2021 

 

Der Vorstand möchte das Treffen mit dem Staatsrat für die Besprechung folgender Themen 

nutzen:  

 

- Raumplanung: Festlegung des Siedlungsgebietes und Vormeinungen zu Baugesuchen 

und Strassenprojekten 

- Sektion Sekretariat Kantonale Kommission für Strassensignalisation KKS 

- Erstellen des Gebäudeinventars (Dienststelle für Immobilien und bauliches Erbe DIB) 

- Homologation von Bikewegen 

- Aufsicht und Oberaufsicht des Kantons über die Gemeinden 

- Lehren aus der Covid-19-Krise in der Zusammenarbeit zwischen Kanton und Gemeinden 

 

Die Generalsekretärin wird in diesem Sinn ein Schreiben an den Staatsrat verfassen. 

 

4. Aufteilung der Finanzierung der Ausgleichszahlungen für Gesundheitseinrichtungen: 
Information zum Schreiben der AVALEMS 
 
Der Vorstand beschliesst, auf den Schreiben der AVALEMS nicht in schriftlicher Form zu 
antworten. St. Coppey hatte telefonisch Kontakt mit dem Direktor.  
 

5. Erneuerung der administrativen Kommissionen für die Legislatur 2022-2015 
(Departement für Gesundheit, Soziales und Kultur) 
 
Die Generalsekretärin kümmert sich um die Suche nach geeigneten Kandidaten.  
 

6. Verschiedenes 
 
- E. Ruffiner informiert, dass sie den neuen Chef des parlamentarischen Dienstes, Nicolas 

Sierro, treffen wird für die Planung der Grossratssuppe vom 11. März 2022.  
 

- E. Ruffiner erwähnt, dass der VWG eine Steuererklärung erhalten hat und dass sie ein 
Gesuch um Steuerbefreiung einreichen wird.  

 
- Die Vorstandsmitglieder stellen fest, dass es aufgrund der selbstklebenden Etiketten 5% 

mehr ungültige Stimmen gibt. Der Kanton ist sich dessen bewusst und lanciert eine 
Informationskampagne.  

 
- Auf die Frage von Olivier Beney zu frei zugänglichen Briefkästen für die schriftliche 

Abstimmung spricht sich der Vorstand aus Gründen der Sicherheit und aufgrund der 
Investitionen, die von den Gemeinden getätigt werden müssten, dafür aus, das aktuelle 
System mit den versiegelten Urnen während den Öffnungszeiten des Gemeindebüros 
beizubehalten. Hingegen schlägt er vor, die Möglichkeiten für die schriftliche Abstimmung 
zu verbessern, indem in Art. 65 des Gesetzes über die politischen Rechte die Bestimmung 
gestrichen wird, dass der Umschlag persönlich in die Urne gelegt werden muss.  

 

 
 
 
 



 

  
- Der Vorstand hält gegenüber Olivier Beney zudem fest, dass er das Postulat von Stéphane 

Ganzer zu den Partnergemeinden Oberwallis / Unterwallis unterstützt. 
 

 
 
Nächste Vorstandssitzung: Mittwoch, 10. November 2021, 09.30 Uhr 
 
Für das Protokoll: E. Ruffiner, GS 


